

УГОЛОВНАЯ ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЮРИДИЧЕСКИХ ЛИЦ В МОНГОЛИИ

Федоров Александр Вячеславович,
ведущий научный сотрудник Центра уголовного, уголовно-процессуального законодательства
и судебной практики Института законодательства и сравнительного правоведения
при Правительстве Российской Федерации,
заслуженный юрист Российской Федерации, кандидат юридических наук, профессор
1956af@mail.ru

Статья посвящена вопросам уголовной ответственности юридических лиц в Монголии, установленной путем принятия в 2015 г. нового Уголовного кодекса, вступившего в силу с 1 июля 2017 г. Монгольское уголовное законодательство рассматривает юридическое лицо как субъекта совершения преступления и субъекта уголовной ответственности. В Монголии уголовная ответственность юридического лица определяется как применение уголовных санкций к юридическим лицам за совершение преступлений, предусмотренных Особенной частью национального уголовного кодекса. В настоящее время 33 статьи Особенной части Уголовного кодекса Монголии содержат санкции для юридических лиц. В число санкций для юридических лиц входят: штраф, принудительные меры в виде лишения права; принудительные меры в виде ликвидации; принудительные меры в виде конфискации имущества или дохода юридического лица.

Ключевые слова: Уголовный кодекс Монголии, юридические лица, субъект уголовной ответственности, уголовные санкции, штраф, принудительные меры, ликвидация юридического лица.

THE CRIMINAL LIABILITY OF LEGAL ENTITIES IN MONGOLIA

Aleksandr V. Fedorov
Leading Research Scientist of the Center for Criminal, Criminal Procedure Laws
and Judicial Practice of the Institute of Legislation and Comparative Law
under the Government of the Russian Federation
Honored Lawyer of the Russian Federation, PhD (Law), Professor

The article is devoted to the issues of criminal liability of legal entities in Mongolia, established by the adoption in 2015 of a new criminal code, which entered into force on July 1, 2017. Mongolian criminal law considers a legal entity as a subject of a crime and a subject of criminal liability. In Mongolia, the criminal liability of a legal entity is defined as the application of criminal sanctions to legal entities for committing crimes under the Special Part of the national criminal code. Currently, 33 articles of the Special Part of the Criminal Code of Mongolia contain sanctions for legal entities. Sanctions for legal entities include: a fine, coercive measures in the form of deprivation of the right; compulsory measures in the form of liquidation; coercive measures in the form of confiscation of property or income of a legal entity.

Keywords: Criminal Code of Mongolia, legal entities, the subject of criminal liability, criminal sanctions, fine, coercive measures, liquidation of a legal entity.